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Zusammenfassung

        
Bei 16 Patienten mit einer primären Typ-V-Hyperlipoproteinämie wurde unter ambulanten Bedingungen der Einfluß von Xantinol-nicotinat (50 mg/kg) auf Lipide und Lipoproteine des Serums untersucht. Die Lipidund Lipoproteinanalysen wurden vor und während dreiwöchiger Behandlung sowie 10 Tage nach Absetzen des Pharmakons ermittelt. Alle Serumlipide (Triglyceride, unveresterte Fettsäuren, Phospholipide, freies Cholesterin und Cholesterinester) fielen unter dem Einfluß der Therapie signifikant ab. Nach zehntägiger Auslaßperiode erreichten sie wieder die durchschnittlichen Ausgangswerte. Während Chylomikronen und »very low density lipoproteins« (VLDL) abfielen, stieg die Fraktion der »low density lipoproteins« (LDL) signifikant an. Die »high density lipoproteins« (HDL) änderten sich nicht. Im Gegensatz zur Diättherapie kam es bei der Behandlung mit Xantinol-nicotinat zusätzlich zur Abnahme der Chylomikronen zu einem signifikanten Abfall der VLDL. Bei keinem Patienten stiegen die LDL auf pathologisch erhöhte Werte an. Nennenswerte Gewichtsabnahmen oder ernsthafte Nebenwirkungen traten während der Behandlung nicht auf.


      
        
Summary

        
The effect of xantinol-nicotinate (50 mg/kg body-weight) on serum lipids and lipoproteins was tested in 16 out-patients with primary type V hyperlipoproteinaemia. The lipids and lipoproteins were measured before treatment, during a three-week period of drug administration and ten days after it had been stopped. There were no side effects such as flushing or gastritis, and no notable reduction of weight. Each serum-lipid fraction (triglycerides, non-esterified fatty acids, phospholipids, ester-cholesterol and free cholesterol) decreased significantly, regaining the initial values ten days after the drug had been stopped. While chylomicrons and very low-density lipoproteins (VLDL) decreased, there was a significant increase in low-density lipoproteins (LDL). High-density lipoproteins were not significantly changed. The decrease in chylomicrons and the significant decrease in VLDL with xantinol-nicotinate was opposite to that seen with dietary treatment. In none of the patients did LDL increase to abnormally high levels.
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